



Syndicat National des Personnels de l'Education et du Social

Protection Judiciaire de la Jeunesse

Section de la Savoie – Haute-Savoie

snespjjlessavoie@gmail.com



Parcours du Goût : Dans les Savoie, la DT nous en dégoûte !

Il y a quelques mois, la direction territoriale des Savoie exerçait des pressions sur les services du territoire afin qu'ils participent aux Parcours du Goût.

Après réflexion, l'Unité Educative d'Activités de Jour, avec le soutien de l'Unité Educative de Milieu Ouvert d'Annecy ont répondu favorablement à cet appel. Ensemble, les services ont réussi à constituer une équipe de jeunes motivé.e.s.

S'agissant d'une manifestation nationale, il apparaît logique que les fonctions supports en DT favorisent et accompagnent l'organisation de notre participation à cet événement.

En Savoie, cela se passe autrement. La direction territoriale n'a apporté **aucun soutien** à cette inscription. Ainsi, les professionnel.le.s de l'UEAJ et de l'UEMO ont dû contacter les partenaires locaux pour valoriser les produits du terroir et mettre en avant le territoire (recherche de goodies, de produits locaux pour la dégustation...). Ils se sont démenés afin d'obtenir des produits gratuits, de confectionner eux-mêmes le stand avec des matériaux de récupération et des objets de décoration personnels.

Pour finir, les professionnel.le.s ont budgétisé seuls leur séjour de 5 jours sur la Gironde. A 36h de leur départ (jeudi 16 novembre 2023 au petit matin, pour rappel Annecy Bordeaux, parallèle français le plus long), la DT leur annonce qu'il ne pourront pas utiliser la carte Total pour payer le carburant du véhicule réfrigéré de location (utilisation autorisée par cette même DT 6h auparavant !). SOIT !

Mais la DT n'augmentera pas leur régie initiale pour leur séjour, mais demande aux professionnel.le.s d'avancer les frais.

Il est vrai que nous arrivons sur les gestions budgétaires de fin d'année mais une inscription à une manifestation se budgétise bien en amont.

Encore une fois le SNPES-PJJ/FSU dénonce une **gestion catastrophique de ce territoire**. Les fonctions de cette DT n'ont plus pour mission de soutenir l'accompagnement éducatif, mais se cantonne péniblement à une simple gestion budgétaire et RH.

Le SNPES-PJJ/FSU déplore que pour notre DT, l'inscription des Savoie au Parcours du Goût ne représente qu'une vitrine, n'apportant aucun soutien aux professionnel.le.s, voire laissant l'équipe livrée à elle-même, y compris sur des questions budgétaires !

Bien entendu, cela a des répercussions sur la motivation des personnels et participe à l'augmentation des risques psychosociaux.

Au final, c'est l'accompagnement des mineur.e.s qui en pâtie. L'équipe se demande aujourd'hui dans quelles conditions elle acceptera de participer aux Parcours du Goût, ne pouvant supporter d'avancer les frais avec des deniers personnels.

La DT des Savoie est nommée pour accueillir les Parcours du Gout en 2025. Au regard des éléments décrits, nous sommes très inquiets quant au pilotage de cette manifestation à venir.

Le Secrétariat de section